
Verbale	  n.	  11	  del	  Consiglio	  Scientifico	  INAF	  
	  
Il	   giorno	  19	   luglio	  2016,	   	   alle	  ore	  14.30	   si	   è	   riunito	   in	  via	   telematica	   il	   Consiglio	   Scientifico	  
dell’INAF.	   Presenti:	   M.Teresa	   Capria,	   Monica	   Colpi,	   Stefano	   Cristiani,	   Alberto	   Franceschini,	  
Marcella	  Marconi,	  Sandro	  Mereghetti.	  Assenti	  giustificati	  Demetrio	  Magrin	  e	  Filippo	  Zerbi.	  	  
	  
Ordine	  del	  giorno:	   	  
1) Organismo	  Indipendente	  per	  la	  Valutazione	  della	  Ricerca	  
2) Input	  delle	  Macroaree	  per	  il	  Documento	  di	  Visione	  
3) Call	  ESA	  per	  M5	  
4) Lettere	  di	  intento	  per	  Progetti	  Premiali	  
5) Reports	  su	  meetings	  	  
	  
	  
1)	  Organismo	  Indipendente	  per	  la	  Valutazione	  della	  Ricerca	  
Il	   CdA	   ha	   formalmente	   chiesto	   che	   il	   CS	   proponga	   dei	   candidati	   da	   considerare	   per	   questo	  
organismo.	  Vengono	  proposti	  e	  discussi	  alcuni	  possibili	   candidati	  e	   si	  decide	  di	  accertare	   la	  
loro	  disponibilità	  prima	  di	  comunicarli	  al	  CdA.	  	  
	  
	  
2)	  Input	  delle	  Macroaree	  per	  il	  Documento	  di	  Visione	  
I	   Consiglieri	   aggiornano	   sullo	   stato	   delle	   attività	   delle	   rispettive	   macroaree,	   a	   valle	   dei	  
workshops	   che	   si	   sono	   tenuti	   recentemente.	   La	   MA3	   ha	   già	   formulato	   le	   domande	  
fondamentali	   relative	  a	  Planetologia	  e	  Fisica	  Solare	  per	   il	  Documento	  di	  Visione.	  La	  MA2	  ha	  
elaborato	  e	  invierà	  a	  giorni	  al	  CS	  un	  report	  del	  workshop	  tenutosi	  a	  Bologna	  con	  l’indicazione	  
e	  la	  discussione	  delle	  domande	  fondamentali	  individuate.	  Un	  breve	  report	  sul	  workshop	  della	  
MA4	  è	  disponibile	   sulla	  pagina	  web	  della	   stessa.	  La	  MA5	  sta	  elaborando	  una	  proposta	  delle	  
principali	   linee	  tematiche	  in	  cui	  raggruppare	  le	  proprie	  attività.	  Il	  Presidente	  del	  CS	  esorta	  a	  
creare	  i	  gruppi	  di	  lavoro	  delle	  varie	  macroaree.	  
	  
	  
3)	  Call	  ESA	  per	  M5	   	  
Si	  prende	  visione	  dei	  documenti	  relativi	  alle	  17	  proposte	  per	  la	  missione	  M5	  di	  ESA	  che	  sono	  
pervenuti	  ad	  INAF	  (9	  di	  Eliofisica	  e	  Fisica	  del	  Sistema	  Solare,	  6	  di	  Astrofisica	  e	  Cosmologia,	  e	  2	  
di	  	  Astrofisica	  delle	  Alte	  Energie).	  La	  discussione	  dei	  documenti	  viene	  rimandata	  alla	  prossima	  
riunione	  del	  CS.	  
	  
	  
4)	  Lettere	  di	  intento	  per	  Progetti	  Premiali	  
Sono	   state	   ricevute	   15	   lettere	   di	   intento.	   La	   loro	   discussione	   viene	   rimandata	   alla	   riunione	  
aggiornata	  del	  giorno	  22	  per	  permettere	  ai	  consiglieri	  un’approfondita	  lettura.	  
	  
Alle	  ore	  16	  la	  riunione	  viene	  sospesa	  ed	  aggiornata	  al	  giorno	  22.	  	  	  
	  
La	   riunione	   riprende,	   in	   via	   telematica,	   il	   giorno	   22	   luglio	   2016	   alle	   ore	   10.30.	   Oltre	   ai	  
consiglieri	  già	  presenti	  in	  precedenza,	  partecipano	  anche	  	  Demetrio	  Magrin	  e	  Filippo	  Zerbi.	  
	  	  



Vengono	  ampiamente	  discusse	  le	  lettere	  di	  intento	  per	  i	  progetti	  premiali.	  	  
Le	  raccomandazioni	  del	  CS	  vengono	  espresse	  in	  un	  documento	  per	  la	  Direzione	  Scientifica.	  	  
	  
	  
5)	  Reports	  da	  meeting	  
M.Marconi	  relaziona	  sull’incontro	  relativo	  alla	  partecipazione	  a	  LSST.	   	  L’incontro	   tenutosi	  a	  
Monte	  Mario	  il	  14	  Luglio	  scorso	  ha	  visto	  la	  partecipazione,	  anche	  per	  via	  telematica,	  di	  	  circa	  
un	  centinaio	  di	  colleghi	  ed	  ha	  evidenziato	  un	  forte	  interesse	  della	  comunità	  per	  l’iniziativa.	  Le	  
presentazioni	   iniziali	   di	   Fontana	   e	   Bono	   hanno	   chiarito	   le	   possibilità	   di	   partecipazione	  
scientifica	  da	  parte	  del	  personale	  INAF	  e	  le	  tematiche	  coperte	  dalla	  missione.	   	  Le	  successive	  
presentazioni	   dei	   partecipanti	   hanno	   evidenziato	   come	   l’interesse	   scientifico	   all’interno	   di	  
INAF	   si	   concentri	   attorno	   ad	   alcuni	   temi	   fondamentali	   che	   possono	   offrire	   lo	   spunto	   per	  
collaborazioni	   e	   sinergie.	   Nella	   discussione	   finale	   sono	   emerse	   preoccupazioni	   relative	   al	  
possibile	  numero	  troppo	  esiguo	  di	  PI	  (senior	  scientists)	  INAF	  che	  potrebbero	  accedere,	  dato	  
il	   costo	   di	   20	   Keuro	   per	   PI	   per	   anno,	   come	   contributori	   internazionali	   a	   fronte	   del	   forte	  
interesse	   della	   comunità	   e	   all’incertezza	   sul	   finanziamento	   del	   personale	   non	   staff	   che	   è	  
previsto	  affiancare	  (fino	  a	  un	  numero	  massimo	  di	  4)	  ciascun	  PI.	  	  
	  
	  
Infine	  i	  consiglieri	  informano	  che	  le	  cinque	  persone	  interpellate	  per	  l’OIVR	  hanno	  dato	  la	  loro	  
disponibilità,	  pertanto	  i	  loro	  nomi	  verranno	  comunicati	  al	  CdA.	  
	  
La	  riunione	  termina	  alle	  ore	  12	  
	  
	  
Il	  Presidente	  
Stefano	  Cristiani	  
	  
	  
Il	  Segretario	  
Sandro	  Mereghetti	  


